

EL OBRERO

VOCERO DE LA CONFEDERACION DE
TRABAJADORES DE PANAMA
Y FILIALES

Postulado Sindical

La función más importante de la Democracia Sindical, es incrementar las buenas relaciones obrero-patronales para que la justicia social tenga vigencia inalterable.

Protección a la
Industria Agrícola

LA FEDERACION AGRARIA DE PANAMA: Demanda del Gobierno Nacional que los implementos y maquinaria agrícola sean exonerados del impuesto de importación, en beneficio de la agricultura.

PANAMA, 3 DE NOVIEMBRE DE 1959

Frustración en su Contenido Obtuvo la Marcha del Hambre y la Desesperación

Para resolver el álgido problema de la desocupación en las ciudades de Panamá y Colón, la Honorable Asamblea Nacional dictó apresuradamente su ley de rebaja de los alquileres y votó una partida de cien mil y tantos balboas para el pago de los alquileres de aquellas personas que no tengan recursos suficientes para dar cumplimiento a ese tipo de obligación. Creemos sinceramente que el gobierno usó una estrategia de la más simple categoría, porque los resultados contraproducentes saltan a la vista del más miop de los ciudadanos. Lo que si hubiera resultado eminentemente práctico y humano, hubiera sido, que la referida ley, decretara la MORATORIA en el pago de los arrendamientos a favor de aquellas personas que se hallan impedidos para satisfacer dichos pagos. Y los cien

mil balboas, que se invertirían en raciones alimenticias a favor de los miles de personas hambreadas, a quienes el Estado debe protección en casos desastrosos como el presente. Tarjetas de racionamiento para que los interesados pudieran recibir un desayuno y almuerzo, en las muchas fondas que hay en los sectores del Chorrillo, Calidonia y el Maraón, por ejemplo, traerían un gran beneficio para los pequeños comerciantes en la rama alimenticia y una solución inmediata para los ciudadanos en desgracia. Si ésa hubiera sido la iniciativa del gobierno por conducto de la Honorable Asamblea Nacional, los integrantes de la marcha del hambre y la desesperación unidos a la lucha de los desocupados de la ciudad capital, no habrían sido frustrados en sus caros anhelos de justicia social. Los case-

ros, que durante cincuenta y seis años de república han explotado al pueblo con alquileres siempre en aumento, al sufrir una moratoria en los pagos, habrían permitido al pueblo en miseria, recoger del lobo un pelo.

El gobierno debe imitar la política humanitaria de don Carlos Eleta Almarán que, en varias ocasiones ha suministrado alimentos al populoso barrio del Chorrillo.

Para que un gobierno sea bueno tiene que actuar como un buen padre de familia.

Señor Presidente de la República, dé contramarcha a su política de frustración decretando la moratoria en el pago de los alquileres y dedicando la partida ya aprobada para el racionamiento de alimentos a favor del pueblo hambreado. Lo pedido es de Justicia.

La Administración Pública en Tonosí es un Desastre

En el ramo de Educación, los alumnos del VI grado de la Escuela de Tonosí tienen de frente un fracaso seguro, de lo cual se están lamentando ya los padres de familia, que ven sin poderlo remediar, la pérdida de sus esfuerzos económicos y físicos que consigo lleva la educación de sus menores hijos. El único responsable lo es el maestro Carlitos Afú, quien además desempeña el cargo de Inspector de las escuelas del distrito, cargos que no

desempeña a satisfacción, por su exagerada afición al licor. Ultimamente trató de pegarle a un norteamericano residente de ese lugar, con la mala suerte que le volaron varios dientes de un puñetazo que le causó varios días de incapacidad, abandonando sus labores escolares para adelantar el enjuiciamiento de su contricante, que actuó por insistente provocación de Afú. Señor Ministro de Educación, investigue este caso.

El Desempleo Puede Solucionarse con Nuevas Fuentes de Trabajo

En la actualidad cursa un proyecto en la Cámara Legislativa presentado por el H. Diputado Alfredo Alemán Jr., creando la Flota Mercante Panameña. A ese proyecto se han opuesto autoridades en economía, por razones, que no satisfacen al hombre común, que desea nuevas fuentes de trabajo para sobrevivir la crisis actual.

Si el proyecto se convierte en ley de la República, serán miles de obreros cesantes los que podrán gozar del beneficio de empleos bien remunerados, máxima aspira-

ción de los trabajadores del país.

Una flota mercante propia, además de los beneficios apuntados, será de gran provecho al comercio en cuanto a importaciones y exportaciones, porque los fletes deberán ser reducidos por lógica.

El obrerismo nacional debe prepararse para dar su respaldo al citado proyecto; y con él un voto de confianza al legislador Alemán Jr., quien ha dado muchas pruebas de su empeño por beneficiar y defender los intereses populares contra las artimañas dañinas de sus enemigos en la Cámara.

No hay Conciencia de Clase en Nuestro Medio Sindical

Escribe: Lucho Guerrero

Los que seguimos con atención sincera el movimiento sindical de Panamá, nos damos cuenta exacta de las fallas que debilitan la cohesión indispensable para triunfar en las luchas por el imperio de la "justicia social" que a todos los desheredados de la fortuna nos interesa por igual.

Cada organismo obrero con sus respectivos dirigentes se considera en forma exclusiva, predestinado a la dirección suprema de los asalariados y, en esa pugna de mando y representación, se

vive constantemente, de suerte que, aquellos problemas vitales para los trabajadores, son desestimados; y si llegan al debate público, débiles en su base, son derrotados vergonzosamente, porque en nuestro medio sindical no hay conciencia de clase.

Yo exhorto a mis compañeros, a una unidad total. Así conseguiremos respeto pleno a nuestros derechos y aspiraciones.

LA UNION HACE LA FUERZA. UNIDOS VENCEREMOS!

Enfrentarán el Reto de la Ley Landrum-Griffin

El movimiento sindical obrero norteamericano está sometido a una prueba; a la prueba de la unidad y la devoción a los principios fundamentales que han producido nuevos niveles de dignidad y de bienestar material para los trabajadores norteamericanos.

El reto lanzado contra el movimiento de trabajadores por sus enemigos llega hasta las raíces que son fundamento del movimiento sindical obrero. Pone en entredicho el firmemente establecido principio de que un trabajador tiene derecho a una justa parte de la riqueza que él contribuye a producir. Pone en entredicho el derecho de los obreros a formar asociaciones voluntarias y a proyectar acción colectiva para asegurar y promover su bienestar.

Este reto, como los anteriores en otras épocas de la historia norteamericana, será rechazado y los sindicatos

libres, fuertes y democráticos que forman parte de la vida norteamericana continuarán su lucha por la justicia económica, la libertad po-

lítica y la dignidad humana que forman la indestructible base de una nación democrática.

En Cualquier Ocasión

EL MEJOR REGALO

para las Amas de Casa es una ESTUFA

"CALORIC"

Con fino esmalte de porcelana por dentro y por fuera, Control Calorífico y muchos años de Servicio son su Mejor Garantía.

Distribuidores:

KELVIX, S. A.

AVE. JUSTO AROSEMENA y CALLE 28

Teléfonos: 3-7461 y 3-2175

EL CORTE INGLES

En la Gloriosa Fecha de la Independencia,
un Atento Saludo al Pueblo y Autoridades
de Panamá.

* 3 DE NOVIEMBRE DE 1959 *